



Juli 2025

Liebe Eltern,
liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Kolleginnen und Kollegen,

zum Schuljahresende ist es Tradition, auf die vielen Ereignisse und Erfolge der vergangenen Monate zurückzublicken. Auch wenn viele von uns vermutlich schon in Ferienstimmung sind, so ist das Schuljahresende der ideale Zeitpunkt für einen kleinen Rückblick auf das Schuljahr und einen Ausblick auf 2025/26. Allen Detailinteressierten sei an dieser Stelle ein Blick auf das umfangreiche Artikelarchiv auf der Homepage empfohlen.

Allein schon die Aufzählung unserer **Titel und Schlagzeilen** auf der Homepage lässt erahnen, wie vielseitig sich unsere Schulgemeinschaft betätigt und engagiert hat - z.B. Ehrung im Landtag für die langjährige Arbeit als Europaschule, Schulfest 2024, ein weihnachtliches Pausenkonzert, White-Horse-Theatre zu Gast, Karnevalspartys für die Unter- und Mittelstufe, Coolnesstraining für die Jahrgangsstufe 8, Juniorwahlen zur Bundestagswahl, LitCologne-Besuch, Teilnahme am City-Biathlon etc.

Im Rahmen der **Projektwoche 2024** ist unser neuer **Instagram-Kanal** entstanden, der aktuell von einer Arbeitsgemeinschaft betreut wird. Wenn Sie an Neuigkeiten, kurzen Filmen und Einblicken ins Schulleben interessiert sind, empfehlen wir dem Kanal [erftgymnasium_bm](#) zu folgen.

Wir sind froh, dass unsere Austauschprogramme nach **Polen und Frankreich** erneut erfolgreich stattfinden konnten. Auch die Studienfahrten in verschiedene europäische Städte und Regionen (z.B. Brüssel, Gardasee und Provence) haben bleibende Eindrücke hinterlassen. Die Besuche in historisch und kulturell bedeutenden Städten und Regionen Europas boten den Teilnehmenden Einblicke in die europäische Geschichte und Kultur, die deutlich über den regulären Unterricht hinausgehen. Solche Erfahrungen prägen und bleiben ein Leben lang in Erinnerung.

Im künstlerischen Bereich fand im Frühjahr 2025 wie in jedem Jahr die **musische Woche** in Blankenheim statt, um in intensiver Probenarbeit den Musiknachmittag und Musikabend vorzubereiten. Es war schön, so viele Talente bei einer Veranstaltung auf der Bühne versammelt zu sehen.

Eindrucksvoll war auch ein Besuch der von Frau Wagner organisierten Ausstellung **76 Jahre BRD – eine künstlerische Zeitreise** im MEDIO. Die vielseitigen und von unseren Schülerinnen und Schülern mit viel Originalität und Können hergestellten Kunstwerke gaben einen Einblick in die deutsche Geschichte ab 1949.

Ein Highlight war bestimmt auch das **Sportfest**. Bei zum Glück nicht allzu heißem Sommerwetter konnten unsere Schülerinnen und Schüler bei guter Stimmung beachtliche sportliche Leistungen zeigen. Besten Dank an die Sportfachschaft für die hervorragende Organisation!

Am Schuljahresende ist wie jedes Jahr auch die Zeit für Verabschiedungen gekommen. Frau Hilsamer verlässt uns per Versetzung an ein Gymnasium in Aachen. Auch Herr Braunschädel ändert seine Wirkungsstätte und wird ab dem kommenden Schuljahr an einem Kölner Gymnasium tätig sein. Für ihr langjähriges Engagement für unsere Schule danken wir beiden sehr herzlich! Wir werden sie sehr vermissen und wünschen alles Gute angesichts der neuen Herausforderungen an den zukünftigen Schulorten!

Nach diesem Blick in die Zukunft nun noch einige Informationen zum Schuljahresstart 2025/26:

Wir planen den **ersten Schultag** am Mittwoch, 27.08.2025, wie folgt:

- Die neue **Jahrgangsstufe 5** trifft sich wie bereits mitgeteilt um 8.10 Uhr auf dem Schulhof II. Die ersten drei Schultage der Klassen 5 enden jeweils um 11.20 Uhr.

- Die **Jahrgangsstufe EF** trifft sich um 7.50 Uhr in der Aula.
- Die **Jahrgangsstufen Q1 und Q2** erhalten Tutoriatsstunden nach Sonderplan (bitte Homepage bzw. digitalen Vertretungsplan beachten).
- In der ersten Stunde wird der neue Stundenplan von dem/ der jeweiligen Klassen- oder Fachlehrer/-in ausgegeben. Zusätzlich sind die Stundenpläne auch über den Online-Vertretungsplan einsehbar.
- Der Unterricht schließt am 27.08.2025 für alle Schülerinnen und Schüler, mit Ausnahme der neu eingeschulten Kinder der fünften Klassen, nach der 6. Stunde um 13.15 Uhr.

Bitte denken Sie daran, Ihren Kindern Schreibmaterialien mitzugeben, damit der Schulstart reibungslos gelingen kann.

Bitte behalten Sie die Schulhomepage in der letzten Ferienwoche gut im Blick, dort finden Sie eine Übersicht mit allen neuen Klassenräumen und Zeiten am ersten Schultag.

Auch im neuen Schuljahr wird das Catering in der **Mensa** von unserem Träger der Nachmittagsbetreuung, *ev-angel-isch gGmbH*, gewährleistet. Ab dem 27.08.2025 wird der Snackverkauf zu den gewohnten Zeiten zugänglich sein. Auf der Website von *ev-angel-isch* finden Sie auch Info-schreiben mit Details zu den Angeboten unseres Trägers für die **Nachmittagsbetreuung** und die Anmeldeformulare, damit Sie ggf. eine Anmeldung Ihres Kindes rechtzeitig vornehmen können.

Sollten Sie Unterstützung und **Beratung in familiären Fragen** benötigen, wenden Sie sich gerne an unseren Schulsozialarbeiter Herr Braun unter der eMail-Adresse dominik.braun@bergheim.de

Das **Sekretariat** der Schule wird in der ersten und letzten Ferienwoche besetzt sein.

Wie jedes Jahr danken wir an dieser Stelle allen Eltern für Ihr Vertrauen und die gute Zusammenarbeit! Ein großer Dank gilt selbstverständlich auch unseren Lehrerinnen und Lehrern, die sich in und außerhalb des Unterrichts engagieren, z.B. Projekte und Klassenfahrten organisieren und begleiten.

Wir wünschen allen Mitgliedern der Schulgemeinschaft erholsame Sommerferien und freuen uns darauf, das neue Schuljahr mit frischer Energie und neuen Projekten zu starten.

Mit herzlichen Grüßen

A. Rabeler

M. Schall